

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

EL GRANO DE ARENA

El que no recole conmigo desparrama San Lucas, ca p. XI, vers.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN GENERAL PARA AGOSTO

Aprobada y bendecida por Su Santidad.

La santificación del domingo.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos respeten y hagan respetar la observancia del domingo.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Exigir á todos nuestros abastecedores que no trabajen en los domingos.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las obras de propaganda que de él dependen.
- 2.ª Las necesidades espirituales y materiales de Menorca.

Diez conversiones.—Ocho obras de celo.—Cinco asuntos importantes.—Salud y providencia para un devoto.—Conformidad y paciencia para una celadora.—Protección para una familia.—Unión para otra.—Espíritu de agradecimiento para varias personas.—Salud para una socia.—Consejo y protección en varios asuntos.—Una vocación.—Seis enfermas.—Una reconciliación.—Trece gracias especiales.—Seis de perseverancia.—Quince intenciones particulares.—Acción de gracias por cuatro favores recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto y días en que las celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias

Día 4.—Santo Domingo de Guzmán.

“ 21.—Santa Juana Francisca de Chantal.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de la socia Doña Rosa Mascaró que falleció en Julio último.

A. M. D. G.

CULTOS

PARROQUIA DE SANTA MARIA

Domingo tercero de Agosto.—Las misas rezadas se celebrarán á las horas de costumbre. La mayor se cantará á las diez, en cuyo ofertorio predicará de las glorias de María el Rdo. Sr. Pbro. D. Germán Ubeda, M. A. y Capellán de Honor de S. E. I.; y seguidamente la Misa última.

Por la tarde, á las dos y media, Catequística para niños, niñas y mujeres con una parte del Rosario, plática doctrinal y cánticos.

A las tres y media, Vísperas y Completas por la Rda. Comunidad, siguiendo los solemnes ejercicios del Octavario de Nuestra Señora, que se practican los días laborables al anochecer.

Todos los días de la Octava la Misa conventual será solemne á las nueve.

Jueves.—A más del solemne oficio de la mañana, por la tarde á las cuatro y media Vísperas, y Santo Rosario. Seguidamente la Procesión, entierro de la Sma. Virgen y canto de la salve.

Viernes.—Después de la primera Misa tendrá lugar el piadoso Via Crucis.

PARROQUIA DE NTRA. SRA DEL CARMEN.

Domingo 3.º de Agosto.—Las Misas se dirán á las cinco, siete y media, nueve y diez. En la mayor predicará la homilia el Rdo. Sr. Cura-Regente. A las

dos y media, habrá enseñanza de doctrina cristiana, siguiendo á las tres y media, exposición de S. D. M. Vísperas, Rosario, trisagio y reserva.

Sábado.—A las siete y media, Misa con el Señor de manifiesto, por las intenciones de la Liga antimasonica. Después del último ejercicio de la noche, habrá canto solemne de la Salve a Nuestra Señora del Cármen.

Todos los días de la semana se expondrá S. D. M. á las siete, reservándose á las ocho y media.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Tercer domingo de Agosto.—Las Misas se dirán á las horas de costumbre. La de las siete será de Comunión general para los Hermanos Terciarios; la mayor con exposición del Santísimo Sacramento y sermón panegírico de Santa Clara de Asís por el Reverendo D. Juan Pons y Camps, Pbro., Vicario. A las catorce y media enseñanza del Catecismo. A las quince y media Vía Crucis y Asamblea de la Venerable Orden Tercera con plática por el Rdo. P. Comisario; después Rosario y ejercicio de la Novena dedicada á Santa Clara, que seguirá practicándose al anochecer el lunes y martes.

Martes 20.—Misas rezadas á las siete y media y á las nueve en el altar de San Antonio de Pádua.

Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

	Pesetas
Suma anterior.	8861'00
Una devota	1'00
A. V.	1'00
Una devota	1'00
D. P. C., en sufragio de su Sr. padre.	1'00
Una devota de la Purísima	2'00
D. P. y C. (2.ª vez).	5'00
TOTAL.	8872'00

(Continuará.)

Del natural

(Continuación)

Acabada la endecha, el romance ó lo que fuere, dábanse unos á otros mil parabienes por lo bien, por lo ajustado que ello había salido; y descansado que habían unos momentos volvían los músicos á la carga y Briznillos á decir á sus hijas:

—Ea niñas á lucirse, cantad El Estampido.

Ya suena el estampido

Del bélico cañon....

Empezaban las niñas y alborotándosele al militar la sangre guerrera, entonaba también con voz de caña hueca la lastimera y marcial canción, formando un terceto mortal.

¡Ay, ay, ay, lucha lucha, dueño mío
Contra esos hombres de maldición!

Diez y ocho ayes interminables, quejumbrosos, eran lanzados por aquellas tres bocas con gran regocijo de los vecinos, que á coro gemían también, sobresaliendo entre todos los ayes los de D. Canuto Bombarda, militar retirado, que había tomado ojeriza á todos los Briznillos presentes y por venir.

De balcón á ventana, trabaron amistad las niñas de Bombarda con las de Briznillos y al *husmeo de la pollada* se esmeraron en ser invitadas á las celeberrimas reuniones y lo lograron, y cuando supo D. Juan que Bombarda había pertenecido al ejército, se empeñó en que habían de ser amigos á

lo que se oponía tenazmente el retirado, pero tanto insistieron su mujer é hijas que al cabo para acabar de una vez se decidió á asistir á uno de los saraguetes aquellos, no sin llevar muy bien pensado el modo de no volver á poner los pies en aquella casa y vengarse muy á su sabor de su mujer é hijas de Briznillos y sus contertulios.

Porque bueno será saber, que cuando sentado en el balcon veía Bombarda acudir á casa de Briznillos á los jovencuelos, que según él le traían á mal traer, por cuanto más de dos veces tuvo que llamar al orden á su mujer, que por ir con sus chachitas á las reuniones de Briznillos no se acordó de arreglar la cena diferentes noches; fué esto causa, que después de una escandalera descomunal, una vez tuvo que marchar Bombarda á la cama en disposición de poder ver la procesión de las Animas y al acordarse de ello, veníanle ganas de cogerlos uno á uno y darles una paliza fenomenal.

Briznillos recibió de mil amores á Bombarda y le contó todas sus proezas militares en un periquete, más Bombarda que llevaba las de Cain, fue sobrio de palabras y sonrisas.

Bombarda que era limpio como el solo, miraba intrigado la pechera de la camisa de D. Juan, donde estaba impresa justamente debajo de la pera, una grau mancha negra.

Si hubiera preguntado á Doña Práxedes sobre ello, quizás la pobre señora le hubiese dado la siguiente aclaración:

Cuando empezó Don Juan á notar que los pelos de su perilla iban á toda prisa tornándose blancos, buscó, é inquirió donde hacerse con un tinte que le costase barato y por más que hizo mezclas y composiciones, no pudo dar con lo que buscaba, hasta que un día en ocasión de lustrarse los botines, fijó la vista en la caja del betun y leyó: «Betun de grande invención para calzado y otros usos: debe usarse con saliva para sacar buen lustre».

Al momento tiró el botin y el cepillo lejos de sí y á grandes voces llamó á Doña Práxedes.

—A ver, Práxedes, coge el cepillo y el betun y tíñeme la pera.

—Te has vuelto loco?

—Escupe ahí y haz lo que te digo.

Y desde entonces diariamente Doña Práxedes teñía por tan singular manera la pera de su marido.

En tanto que iban llegando eran presentados por Don Juan á Don Canuto la pléyade de donceles.

—Pepe Rabillo, excelente joven, decía el militar.

—Servidor de V., á sus órdenes.

—Gracias, se limitaba contestar el retirado.

—Facundo Escobilla, Perico Perujo, Casildo Lenguetas, Avelino Gui díllos....

—Cuanto tarda Paquito, decían las niñas de Briznillos *haciendo los honores de la casa* á una porción de pollos de raro plumage y de rostros lánguidos y tristonos.

Se oyó un fuerte campanillazo y digeron á coro:

—Ya viene.

—Paquito....

—Simio.

—El es!

Bombarda fijó la vista en la puerta por donde debía de entrar Paco, y le vió entrar con tal aire que se le indigestó al retirado.

Briznillos se apresura á presentárselo y este lo recibe más friamente que á los otros.

Entre todos los demás contertulios era Paquito el de más buen ver: vestía extremadamente cursi; camisa á grandes cuadros, con cuello que mas parecía collera y puños hasta las uñas.

(Terminará).

Comentarios

Congreso masónico

Además del que ha de verificarse en Roma el 20 de Septiembre próximo con el carácter de Asamblea universal masónica, se proyecta la celebración de otro exclusivo de las naciones latinas del continente europeo, en el que, entre otros temas, se pondrá á discusión el siguiente:

«Medios rápidos y eficaces para conseguir por medio de una acción política mancomunada de las lógicas latinas la separación de la Iglesia y el Estado y la completa secularización de éste en todos los órdenes de la vida humana.»

Dicho congreso habrá de reunirse en París á fines del presente mes de Agosto, y ya se han corrido las «planchas» invitatorias por la Junta organizadora á los respectivos orientes que se ocupan en nombrar sus representantes y en redactar las instrucciones que éstos han de llevar al citado congreso, para lo cual han pasado otras «planchas» á las lógicas de su obediencia, para que en «cámara de maestros», esto es, en reuniones á que no pueden asistir los masones de los dos primeros grados, estudien el indicado tema y propongan las medidas que á su juicio conduzcan al fin que busca en este punto la secta.

Las conclusiones votadas se someterán al «convento» ó asamblea general de que más arriba hemos hablado, y una vez aprobadas se remitirán en forma de mandato imperativo á los diputados y senadores masones de los Parlamentos latinos, para que en forma de proposiciones de ley las presenten en los respectivos, después de haber creado atmósfera por medio de reuniones y manifestaciones públicas, á semejanza de lo que se viene haciendo en el asunto de las Congregaciones religiosas.

Como se ve, la masonería está decidida á dar la batalla decisiva á la Religión verdadera. ¿Lo estaremos los católicos á defenderla en la medida que exige la fiereza del ataque?

RECORTES

DESCANSO DOMINICAL EN HOLANDA

Los días 19 y 20 de Setiembre se reunirá en La Haya un congreso para tratar del descanso dominical, con el fin de imponerlo en todos los trabajos.

En Holanda la causa del descanso dominical esta ganada.

Ultimamente, el director general de Correos ha suprimido las distribuciones de cartas los domingos, con excepción de las de la mañana.

Las reclamaciones que las Cámaras de Comercio han hecho contra esta medida no han sido atendidas.

El mismo telégrafo no funciona el domingo más que algunas horas.

En Holanda jamás se han verificado elecciones en domingo.

NUEVA APARICIÓN EN UNA ISLA

El comandante del crucero inglés «Parpoise» acaba de comprobar la existencia de un extraño acontecimiento ocurrido en pleno Océano Pacífico.

En el curso de un viaje y al cruzar por el archipiélago de Tanager, se encontró con una tierra que no figuraba en las cartas de navegación.

Después de practicar algunos indicios, se conoció que se trataba de la isla de Falcón, que apareció en la superficie de los mares el 14 de Octubre de 1885, durante una erupción volcánica.

La isla, que pronto se cubrió de vegetación espléndida, vivió no más que trece años, toda vez que en 1898 volvió á desaparecer por completo.

Su resurrección, ocurrida días pasados hará modificar, seguramente, las líneas de navegación que cruzan aquellos parajes.

Al Menudeo

Roma

—El Papa León XIII, deseando fomentar las peregrinaciones de los fieles á los Santos Lugares de Jerusalén, ha creado una Cruz para condecorar á los devotos peregrinos, á fin de que conserven la memoria de obra tan piadosa, y con ella los frutos espirituales que de una visita tan memorable sacan los que con fe y devoción la practican.

La insignia conmemorativa de la peregrinación es la Cruz jerosolimitana, con otras cuatro Cruces más pequeñas entre sus astas. Lleva en una cara la inscripción: «Leo XIII creavit anno MCM.» Además tiene insculpidos en ella los Misterios de la «Anunciación, Nacimiento, Bautismo y Cena eucarística», y en las extremidades este lema: «Cristi amor crucifixi trahit nos.»

En la otra cara tiene la imagen de «Cristo resucitado», la «Oración del Huerto», la «Flagelación», la «Coronación de espinas» y la «Crucifixión», y en los extremos el lema: «Signum sacri itineris hierosolymitani.»

Esta insignia la deben llevar los peregrinos en el costado izquierdo, pendiente de una ancha cinta de seda de color rojo con cuatro listas azules en el centro, blancos los lados y de amarillo obscuro las dos extremidades. Las pueden llevar públicamente en las funciones de Iglesia y delante del Sumo Pontífice y en las procesiones y peregrinaciones.

Las Cruces se distribuirán según el grado ó título ó lugar más ó menos visible que se ocupe en la peregrinación, y según el mérito contraído en servicio de la Tierra Santa. El que haya visitado devotamente dos veces la Tierra Santa, tiene derecho á ser condecorado con la Cruz de plata.

El Custodio de Tierra Santa tiene el derecho de conferir la Cruz en nombre del Papa, y á cada uno dará su diploma. A los peregrinos aislados los investirá privadamente, y á los que van en caravana, públicamente con ritos y ceremonias que revistan alguna solemnidad. Hay Cruces de oro, de plata y de bronce.

Las condiciones para ser condecorados son:

1.ª Que cada peregrino lleve las testimoniales ó atestado de buena conducta del árroco con la firma del Obispo, que hará constar cómo el interesado hace la peregrinación con un fin devoto.

2.ª Que dé una limosna de diez francos para los Santos Lugares, y además el precio de la Cruz.

Estas son las disposiciones del Decreto del Papa León XIII, firmado por el Cardenal de «Propaganda Fide» en Roma el 2 de Mayo de 1901. La carta acompañatoria del Decreto dirigida al Custodio de Tierra Santa es del 10 de Junio. Se desea dar toda la publicidad posible al Decreto, á fin de que los fieles tengan conocimiento de él y se animen á practicar esta peregrinación, con el fin de fomentar la piedad y contribuir al sostenimiento de los Santos Lugares y de sus solícitos custodios, los Frailes Menores.

Península

—Dicen de San Sebastián que en las próximas elecciones municipales los socialistas lucharán rudamente.

—Circulan billetes de veinticinco pesetas falsos. Pueden distinguirse de los verdaderos en que el busto de Quevedo está muy toscamente hecho y que entre los hilillos les falta la cifra.

—En Palencia se ha fundado una cooperativa de consumos por algunos obreros pertenecientes al círculo de Propaganda Católica de aquella ciudad.

—Insistese en que en la Casa de la Moneda se

están haciendo ensayos para la fabricación de monedas de níquel y que dichos ensayos han dado excelente resultado.

Se añade que como la casa de la Moneda cuenta con un personal fijo que en la actualidad no tiene trabajo que realizar, por vía de ensayo, se ocupa en la acuñación de la nueva moneda.

Aún cuando ésta se ponga en circulación, no por eso se retirará la de cobre, sino que correrán simultáneamente, como ocurre en Bélgica.

—Dice «La Estafeta»:

Desde hace algún tiempo, se halla gestionando la Cámara de Comercio de Marsella que el gobierno declare franco dicho puerto.

Según noticias recientes, la indicada Cámara ha activado sus trabajos en el sentido referido y ha encargado á uno de sus individuos que, de acuerdo con el Ayuntamiento, estudie inmediatamente la creación de una zona neutral con objeto de que Marsella pueda luchar ventajosamente con Barcelona.

La precedente noticia demuestra que la hermosa capital de Cataluña ha superado en importancia á la ciudad francesa.

Vale la pena de que se mire con interés este asunto, al que ninguna atención concedemos, y que de una vez se tenga en cuenta el deseo expresado por Barcelona de que se declare franco dicho puerto.

El no hacer nada es trabajar activamente en favor de Marsella, abandonar los intereses de Barcelona y con ellos los de toda España, puesto que por Barcelona se hace una gran parte del comercio español.

Mallorca:

—Leemos que el último número de *La Gaceta* publica un Real decreto disponiendo que D. León Carnicer reingrese en el profesorado activo del cual había salido por jubilación.

—Cortamos de *El Felanigense*:

La recolección de la almendra estará dentro de poco en su plenitud. En los puntos mejor resguardados de los fríos, la cosecha puede clasificarse como mediana; pero en aquellas donde las heladas, por moderadas que sean, dejan sentir siempre su efecto destructor, casi pueden los propietarios evitarse el trabajo de recogerla, pues se da el caso de que en plantaciones extensísimas no se logra reunir más que algunos almudes de almendras, teniendo que invertirse en ello un tiempo precioso, al cual apenas es equivalente el valor del fruto.

Ventas de almendra, nueva, se han hecho muy pocas hasta hoy: y se comprende fácilmente: la baja de precio que ha experimentado este producto en los dos últimos meses, ha paralizado casi totalmente los negocios; y por eso vemos que, cotizándose á 24'00 pesetas la cuartera de almendra con cáscara y á 82'50 el quintal sin ella, ningún propietario quiere cederla esperando una mejora en los precios que le remunere mejor sus faenas agrícolas.

Ciudadela.

—Por la Guardia Civil de este puesto se capturaron el miércoles último á dos mujeres que al parecer se habían apoderado de lo ajeno.

—La festividad de Nra. Sra. de la Asunción se celebró este año con la acostumbrada solemnidad. En la Misa mayor celebrada en la Catedral ofició el M.ltre. Dr. Antonio Sintés, Canónigo Penitenciario. Ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. Dr. Don Juan Sebastián Sampol de Palós, Profesor del Seminario. Por la tarde se efectuó la Procesión llevándose en andas á la Virgen. Asistió la «Banda Popular» que tocó algunas marchas festivas, cantándose por la capilla de Música, alternando con el Rdo. Clero el himno de Nuestra Señora.

—Han sido colocadas en el presbiterio de la Iglesia de Santa Clara unas artísticas gradas de mármol, donativo de una devota persona.

—He aquí el estado de las reses suspendidas de matanza, cortadas como carne de segunda é inutilizadas en el matadero público de esta ciudad durante el pasado mes de Julio.

Suspendidas seis reses lanares.—Carnes de segunda, una vaca, un toro y una oveja.—Inutilizadas, cuatro reses lanares.—Inutilizadas despojos, unos 19 kilos.

—Durante la velada del domingo último un joven dió, con un palo, unos golpes en la cabeza y en la espalda de otro joven que se hallaba dormido sobre la acera de una casa, hiriendo también á dos muchachos con el mismo instrumento. La Guardia Civil

detuvo, al poco rato, al joven que se había refugiado en una casa. El hecho se puso en conocimiento del Juzgado Municipal, dándose al día siguiente libertad al joven detenido.

—La cosecha de cereales ha sido muy aventajada, especialmente la del trigo, que es de excelente calidad. Las frutas han sido tan abundantes, que se han vendido á los má bajos sprecios.

Menorca

Ante numerosísimo concurso de fieles celebróse el jueves último, en la Parroquia de Santa María, la fiesta de su Excelsa Titular la Santísima Virgen, en el misterio de su gloriosa Asunción á los cielos.

A las siete el Excmo. Sr. Obispo celebró Misa de Comunión, que estuvo notablemente concurrida. A las diez cantóse la Mayor, á la que asistió el Prelado, el cual, en el Ofertorio de la misma, pronunció notabilísimo discurso, demostrando que la Santísima Virgen fué glorificada en el cielo, no precisamente por haber sido Madre de Dios, sino porque fué humilde, y cumplió fielmente la voluntad de su Hijo divino, empleando todo su poder de intercesión, que no tiene límites, en favor de los que, á la protección de la Señora se acojen.

La Misa fué á toda orquesta, cantándose una hermosa partitura del Mtro. Rdo. D. Damián Andreu.

En el centro de la iglesia se levantaba, como es costumbre durante el presente Octavario, el lujoso lecho en que yace la imagen de la Reina de los Angeles en su gloriosísimo Tránsito, y el altar mayor, adornado como en las mayores solemnidades, resplandecía con el brillo de los adornos en que reflejaban centenares de luces artísticamente distribuidas.

Por la tarde, después de cantadas solemnes Vísperas, organizóse la Procesión que presidida por el Prelado Diocesano, que ofició de Pontifical, recorrió el trayecto anunciado.

Con estos solemnes cultos quedaron inaugurados los que durante el presente Octavario se celebran en dicha iglesia, á las nueve de la mañana, en que se canta Misa solemne, y al toque de

oraciones en que se celebran los Ejercicios del Octavario con acompañamiento de órgano.

Una pobre mujer tuvo la desgracia de caerse el jueves último, desde la azotea de su casa, sita en el Andén de Levante, dejando de existir á los pocos minutos. Por orden judicial fué levantado el cadáver y conducido al Cementerio de esta ciudad.

Elevemos al Señor una plegaria por el descanso eterno de la finada.

La Asociación de Señoras Obreras de San José celebrará el lunes á las seis y media de la tarde, su Junta ordinaria mensual que será presidida por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, pudiendo asistir y conviniendo asistan á ella así las Señoras Obreras Activas como las Honorarias, á fin de aprovecharse de las saludables exhortaciones de nuestro amantísimo Prelado.

En la Misa mayor que á las diez se empezará mañana en la parroquia de Santa María predicará el M. A. don Germán Ubeda, Capellán de Honor del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, que tan buenos recuerdos dejó en esta ciudad en su última predicación cuaresmal.

En Villa-Cárlos también se celebró la fiesta de la Asunción con solemnidad y ante regular concurso de fieles. Cantóse hermosa partitura á canto llano, siendo celebrante el Rdo. Sr. D. Pedro Fontcuberta, Coadjutor de la Parroquia, y predicó D. Gabriel Coll, Pbro.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad reunió el martes á su Junta Protectora en sesión trimestral ordinaria la que fué presidida por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis. Por la Dirección dióse cuenta del movimiento ocurrido durante el trimestre próximo vencido, dando las transacciones verificadas un resultado altamente satisfactorio, puesto que, cubiertos los gastos generales, aparece ya un remanente de beneficios, lo que viene á demostrar que el Monte tiene ya vida propia, por lo que enviamos nuestra más cordial felicitación á su Junta Administrativa y muy particularmente á nuestro amantísimo

mo Prelado, toda vez que tan benéfica institución se debe á la constancia, iniciativa y acendrado amor que nos profesa el Pastor de nuestras almas.

Anteayer á las 12 efectuóse en el salón del «Fomento Agrícola Industrial» la inauguración de un gremio de labradores, que constituye la primera sección particular de la «Agremiación» en dicha sociedad.

Presidió el acto nuestro Excmo. Prelado quién después que el Sr. Presidente del Fomento Don Juan M. Saura y Font hubo expuesto el objeto de la reunión y el Sr. D. Juan de Febrer presidente de la «Agremiación» hubo dado lectura á varios artículos del Reglamento, pronunció un oportuno discurso, elocuente como todos los suyos, para alentar á los que forman la nueva agrupación á llevar adelante con entusiasmo la tarea emprendida.

Dijo que las dos bases sólidas de la prosperidad material de los pueblos son la agricultura y la ganadería; que la gente del campo es por muchos conceptos digna de toda estimación y de que cuantos se interesan por el bienestar de las clases desvalidas se ocupen de ella para preservarla del contagio de la impiedad, que todo lo invade, afirmarla más y más en su proverbial honradez, y procurarla medios abundantes de progreso legítimo, á fin de mejorar su situación cuanto sea posible. Y siendo tal el objeto del gremio que se inauguraba, manifestóse sumamente complacido de su institución, y adujo el testimonio del desarrollo de la agricultura en Bélgica y en otros países, en que de tiempo atrás están muy en auge las asociaciones de esta índole, para demostrar cuanto pueden ellas contribuir á los indicados fines.

Terminó excitando el celo del Consejo del «Fomento Agrícola» y diciendo que quisiera ver escrito en todas las paredes del edificio de la sociedad este llamativo lema: «Obras son amores».

Sabemos que el gremio de labradores cuenta ya con un buen número de socios, y hacemos votos para que vaya éste en aumento y pueda lograrse plenamente el laudable fin que se han propuesto sus fundadores.

Parece que se trata de constituir mañana, en

— 40 —

Los minutos me parecen siglos (mira el reloj); apenas han transcurrido cinco que marchó Andrés y se me figura que han pasado horas..... Ah! temo su vuelta y á la vez la deseo!..... Mi corazón late con celebridad pasmosa y desde el fondo de él se levanta una voz que me infunde aliento y esperanza!..... Confío, sí, que hoy va á ser un día de júbilo para todos..... Más ¡ay!, acaso, acaso sea la voz de mi anhelo la que así lo haga esperar á mi alma.....

Dios mío, acorta estos momentos de angustiosa incertidumbre!..... Yo no quiero más que sujetar mi voluntad á la tuya santísima!..... Alguien viene; será Andrés?... (Va á la puerta: entra el P. Santiago).

P. S.—Ya estoy aquí de vuelta; ha venido Andrés?

Est.—Aún no; cuán largos son estos instantes!

P. S.—Ten calma; no te atormentes de esta manera; dime, qué le has escrito á Emilio?

Est.—Véalo V. (le muestra, abierto, un libro de regular tamaño).

— 37 —

labios de Jesús: recuérdaselas á Emilio, ahora es la ocasión propicia. Si el corazón de tu hermano está tan endurecido que en él no hallen eco las palabras del Salvador, entonces no tendremos más remedio que enterar á D. Fernando de todo. Yo me voy, pero volveré luego; hé aquí las señas de la habitación de Emilio.

Est.—He adivinado lo que he de decir á mi hermano; pero no me deje V., P. Santiago; hagamos cuanto humanamente sea posible por salvarle, antes de que mi padre sepa la terrible situación de Emilio.

P. S.—Sí, hijo, hasta luego; á no tener gran precisión no te dejaría, pero no tardaré mucho en volver. ¡Adiós!

Est.—Él guarde á V. (Le besa la mano y le acompaña).

el mismo «Fomento Agrícola Industrial», otro gremio de que formarán parte gran número de artesanos que profesan diversas industrias y oficios.

Celebraremos que tan excelente proyecto se realice con buen éxito.

A las nueve y treinta del jueves llegó felizmente el vapor correo «Isla de Menorca». Condujo la correspondencia, 50 pasajeros de Barcelona, 21 de Alcudia y 98 toneladas de carga general.

Terminada la descarga de tablonos que condujo desde Suecia el vapor dinamarcués «Arno», ha salido esta tarde para Tarragona para tomar un cargamento de fruta destinado á Inglaterra.

Llegaron el miércoles á Palma el Magistrado del Tribunal Supremo Sr. Landeira y el Jefe de Correos Sr. Corona, siendo recibidos por distinguida concurrencia.

Hoy ha llegado á Barcelona tomando posesión de aquel Gobierno de Provincia, el conocido político mallorquin D. Miguel Socías y Caymaris.

En el correo del jueves llegaron el Sr. Marqués de Lliñás, acompañado de su Sra. esposa, nuestro distinguido paisano D. Bernardino Pons y Tutzó padre del actual Ministro de Hacienda de Uruguay y el Médico D. Manuel Luque, domiciliado en Málaga.

Reciban todos nuestro saludo de bienvenida.

Ha recibido el Santo Viático con cristiano fervor la distinguida Sra. D.^a María Mesa, esposa de nuestro queridísimo amigo y compañero D. Bonifacio Iñiguez, Catedrático Director de nuestro Instituto. Suplicamos á nuestros amigos una plegaria para que el Señor asista á la enferma y á su atribulada familia.

Con motivo de haber ascendido, en fecha 8 de Junio, á torrero 1.^o, D. Julián Leza Giménez, que lo había sido del faro del puerto de Ciudadela por espacio de seis años, ha sido trasladado con fecha 19 de Julio último al faro de Buda. Hasta que no se posesione del faro de Ciudadela

el torrero 1.^o, D. Raimundo Sendra, por el que acaba de ser nombrado, estará encargado del faro de dicho puerto el torrero suplente D. José Orfila Olives, natural de San Luis.

Continúan los comentarios y noticias contradictorias respecto la próxima llegada del General D. Valeriano Weyler Ministro de la Guerra. Los telegramas de la prensa insisten en asegurar que S. E. saldrá el lunes de Madrid para Barcelona embarcando el miércoles en el «Isla de Menorca» para nuestro puerto. Por otra parte un amigo nuestro nos ha puesto de manifiesto otro despacho de carácter particular en el que se manifiesta que S. E. escribe con fecha del 14 en el sentido de que todavía no puede precisar la fecha y forma en que podrá realizar su anunciado viaje á las Islas Baleares. Sabemos que La Marítima ha puesto á la disposición del General su acreditado y hermoso vapor «Isla de Menorca.»

Dícese que acompañarán al citado Ministro de la Guerra los Excmos. Sres. Capitán General de este Archipiélago y Gobernador Civil de la Provincia.

El Director general de Administración del ministerio de la Gobernación ha dirigido al Gobernador civil de esta provincia la siguiente comunicación:

«Instruido el oportuno expediente en este Ministerio, con motivo del recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de Mahón, contra la providencia de ese Gobierno dictada en virtud de reclamación hecha por D. Antonio Vinent Victory y otros contra un acuerdo de dicho Ayuntamiento, que le desestimó una reclamación sobre arbitrios, sírvase V. S. ponerlo, de oficio, en conocimiento de las partes interesadas, á fin de que en el plazo de veinte días, á contar desde la publicación en el *Boletín Oficial* de esa provincia de la presente orden, puedan alegar y presentar los documentos ó justificantes que consideren conducentes á su derecho.»



ESCENA SEGUNDA

Estanislao escribe y de vez en cuando se enjuga los ojos: luego Andrés.

Est.—(Escribiendo). Sí, yo creo que estas palabras forzosamente han de hacer mella en su corazón; pero sigamos, es preciso no perder tiempo. (Termina de escribir).

Est.—Andrés! Andrés!

A.—(Presentándose). Señorito!...

Est.—Acércate, Andrés; tu nos quieres, eres bueno, fiel, y me consta que lamentas nuestra desgracia.

A.—Sí, señorito; y cómo no amarles?..... Vdes. lo son todo para mí: sin familia, sin haber conocido á los que me dieron el ser,) en esta casa ha hallado cariño y protección el desgraciado Andrés, el desheredado de la fortuna!

Est.—Mira, hoy vamos el P. Santiago y yo á probar una vez más si logramos que

Mesa Revuelta

MINA DE SAL

EPIGRAMAS

La mujer de Lot vencida
De femeniles antojos
Hácia atrás volvió los ojos
Y en sal quedó convertida.
Si hoy le sucediera tal
A toda mujer curiosa,
No habría en el mundo cosa
Más barata que la sal.

—¡Estoy muy mal, Nicanor!
—¡Pues yo no estoy bien, Severo!
—¡A mí me embarga el dolor!
—¡A mí me embarga el casero,
que es muchísimo peor!

A un cliente un mal letrado
"No haya —le dijo—cuidado,
Que yo le defenderé."
"Y ¿quién —prorrumpió el cuitado—
Me defenderá de usted?"

JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes de madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

ALTARES, RETABLOS, ANDAS,

templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, sepulcros, urnas, doseles, etc.

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demos detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos.

DESPACHO: CABALLEROS 54, VALENCIA.

F. Fábregues, imp.—Mahón.

Emilio vuelva aquí, y tú has de ayudarnos.

A.—Con alma y vida, Señorito!

Est.—Bien, ahora mismo, sin perder momento, vas á llevar esta carta al señorito Emilio (se la entrega), y no le dejas hasta que te dé una respuesta por escrito: vé volando y no olvides que te aguardo con ansia.

A.—Descuide V. (Sale).

ESCENA TERCERA

Estanislao solo; despues el P. Santiago y Andrés.

Est.—Si tuviéramos la dicha de ver á Emilio como era antes, cuán feliz fuera, Jesús mío!..... Oh, Corazón santo, tocadle el suyo, y pueda yo cumplir el voto que os hice!..... Virgen Santa, interceded por él! (Pausa).